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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll.  
 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 13.10.2020 von 18:00 – 19:52 Uhr  

Teilnehmer 
Alle Mitglieder der SVV außer Herr Schneider anwesend.  
Verwaltung: Herr Quast, Herr Grunow, Frau Abraham, Frau Banse-
Hörnick 

Leitung:  Ehrenamtlicher Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Stefan Härtel 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil:  
5 Bürgerinnen und Bürger 
2 Mitarbeiter der Beschallungsfirma 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 
 

Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich 18:00 Uhr die Sitzung. 
- Es ist eine Beschallung zur Verfügung gestellt worden 

(Firma Winkler Ffo.) 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

-  Keine zusätzlichen Anträge 
 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 18.08.2020, öffentlicher Teil 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- „Machenschaften“ wurde von Herrn Friebel nicht in den 
Mund genommen. Er beantragt, dass dies aus dem Protokoll 
gestrichen wird. → Dem wird nachgekommen. 

 
Beschluss: Bestätigung der Niederschrift vom 18.08.2020 mit der 
Änderung einstimmig. 
 

 
4.  

 

Bericht des Amtsdirektors: 

 

a) Zur Abarbeitung von Beschlüssen 

- Im 1. Quartal 2021 soll das Bürgerinformationsquartal 

aktiviert werden.  

- Nutzung der Festwiese → Parkverbotsschilder wurden 

angebracht. Situation hat sich verbessert. 

- Verwahrlostes Privatgrundstück in der Mixdorfer Straße 11 

→ keine Handhabe der Verwaltung 

- Zur Abarbeitung der Beschlüsse der letzten SVV wird vom 

Amtsdirektor berichtet.  

b) Im Allgemeinen  

- Corona Krise → neue Welle  
- Afrikanische Schweinepest → ein Krisenstab unter Leitung 

von Frau Banse-Hörnick wurde gebildet. Direkte Folgen für 
die Stadt Müllrose haben sich eingestellt (u. a. 
Verwertungsverbot von Schweinen, Einschränkungen des 
Tourismus, Einschränkungen der Land- und Forstwirtschaft). 

- Große Investition in der Müllroser Mühle war begleitet von 
einem Besuch des Ministerpräsidenten Dietmar Woidke 

- Aktion Lese UFO ist am 10.10.2020 auf der Festwiese 
gelaufen 
 

 

 
5.  Fragestunde der Einwohner 

Belehrung durch den Bürgermeister zur Datenschutzgrundverordnung 
 

- Herr Schwaeger:  

• Eine Frage aus der letzten SVV bezog sich auf das 
Bürger- und Ratsinformationssystem.  

• Behandlung von Anträgen der Fraktion SPD/ Die Linke 
→ es fehlt aus seiner Sicht die Nachvollziehbarkeit.  

• Ertüchtigung des Wasserwerkes Müllrose: Beteiligt sich 
Müllrose an der Ertüchtigung und erhält Müllrose dann 
sein eigenes Wasser? → Nach Auskunft von Herrn 
Quast ist noch keine Entscheidung getroffen worden. 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

• Wildschweinplage in Müllrose im Bereich der Seeallee/ 
Höhe „Ruine“ (ehemaliges sowjetisches Offiziershaus). 
→ Es gab bereits einen Vororttermin der Verwaltung 

- Herr Olaf Gabel (Seglerverein): Wie sieht die Zukunft aus? 
→ Es gab bereits ein Treffen der Verwaltung mit dem 
Vorstand der Segler. Auf der nächsten 
Bauausschusssitzung wird das Thema erneut behandelt. 

- Frau Kersten: Was passiert aktuell am ehemaligen EKO 
Heim („Laute Feieraktivitäten“)? → Frau Banse-Hörnick führt 
aus, dass es mit den Gesellschaftern einen Kontakt gab. 
Zwischenzeitlich gab es mehrere Polizeieinsätze. Es soll 
zukünftig eine Besserung eintreten. Die Verkehrssicherheit 
des Steges wurde vom Bauhof wiederhergestellt.  

- Ab 01.10.2020 ist nach Auskunft des Bürgermeisters die 
freie Stelle im Ordnungsamt besetzt worden. 
 

 
6.  
 

Beratung und Beschluss über die Schließzeiten in der Kita 

„Schlaubespatzen“ im Jahr 2021,                               

Beschlussvorlage 23/2020/073 

 
- Teamtag ist für eine interne Fortbildung 

 
Beschluss: Zustimmung einstimmig 

  

 

 
7. 
 

Beratung und Beschluss zum Antrag des BJSS- Ausschusses zur 

Sanierung des Weißen Hauses auf dem Schulcampus, 

Beschlussvorlage 23/2020/081 

- Herr Friebel fragt, ob jeder Punkt aus dem Planungshaushalt 
noch einmal durch die SVV bestätigt werden muss. → Herr 
Grunow verneint das. Aber die aktuelle Situation verlangt 
eine schnelle Abarbeitung der Brandschutzmängel. Dies hat 
Vorrang. Deshalb diese konkrete Vorlage.  

- Herr Hölzke weist daraufhin, dass der gleiche Punkt schon 
im Hauptausschuss behandelt wurde. Es gibt keine neuen 
Informationen und Erkenntnisse. Warum jetzt eine 
Beschlussfassung? 

- Der Bürgermeister verweist auf die Beschlussvorlage des 
BJSS. 
 

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei drei Enthaltungen 
 

 

 
8. 
 

 
Beratung und Beschluss zur 1. Änderung des Bebauungsplanes 
01/15 „Katharinensee Süd“ Müllrose, 
Beschlussvorlage 23/2020/82 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Herr Friebel bemängelt die späte Bereitstellung des 
Antrages. Dadurch ist eine Beratung der Fraktionen nicht 
möglich. 

- Herr Grunow erläutert die Beschlussvorlage. Es ist nur ein 
Zeichenfehler bei der Planung. Wegen der zeitlichen 
Verzögerung wird auf die Corona Krise verwiesen. 

 
Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei drei Enthaltungen 
 

 
9. 
 
 

 
Beratung und Beschluss zur Anpassung der Betreiberentgelte der 
FWA mbH im Geschäftsjahr 2021, 
Beschlussvorlage 23/2020/083 
 
Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei zwei Ablehnungen  

 

 

 
10. 
 

 

Beratung und Beschluss zum Preisblatt der FWA der Kommunen 

ab 01.01.2021,                                                                                    

Beschlussvorlage 23/2020/084 

 

- Keine Nachfragen 

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei zwei Gegenstimmen   
 

 

 
11.  

 

Anfragen und Mitteilungen 

 

- Olaf Ermling: Situation der Müllentsorgung im Bereich 
Kreuzungsbereich Bahnhofsstraße – Häsicken → Herr 
Grunow verweist darauf, dass die Anwohner auf eine 
ordentliche Müllentsorgung hingewiesen wurden. Der 
ursprünglich geplante Wendehammer konnte nicht  

- Frau Peter: Es gab einen Unfall mit einem Müllroser Schüler 
in der Mixdorfer Straße → Frau Banse-Hörnick informiert 
über einen aktuellen Brief der Verwaltung an den Landrat, 
um das Verfahren wieder aufzurollen. Im Vorfeld gab es 
bereits 6 entsprechende Anträge. Es gibt dazu jetzt eine 
Anhörung und Überprüfung. 
Situation mit dem Neuner → Herr Quast führt aus, dass es 
Gespräche mit dem Landessportbund gab. Eine 
Rückzahlung von Fördergeldern steht fest. Die Höhe steht 
noch nicht fest. Der Verein soll nicht in die Insolvenz gehen. 
Digitalpakt 2 zur Ausstattung von bedürftigen Schülern mit 
Laptops – Wieviel Anträge wurden bei der Amtsverwaltung 
gestellt? → Herr Quast informiert, dass ein Bedarf von ca. 
100 Schülern erwartet wurde. Die Abforderung war mit 4 
jedoch deutlich geringer. Vermutet wird, dass sich die  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
betroffenen Eltern scheuen, entsprechende Anträge zu 
stellen. 
Digitalpakt 1 → Die Bestätigung des staatlichen Schulamtes 
liegt vor. In der Verwaltung gab es dann aber eine 
Verzögerung der Bearbeitung. Der Antrag ist von der 
Verwaltung noch nicht abschließend gestellt worden, was 
jetzt aber zeitnah erfolgen soll. Bis zum Jahresende läuft die 
Frist zur Antragsstellung noch.  

- Herr Friebel fragt zum Stand Tempo 30 in der Gartenstraße 
und Neustadt nach. Der Beschluss wurde bereits am 
07.10.2019 gefasst. → Nach Auskunft der Verwaltung keine 
Abarbeitung und Umsetzung. Es soll laut Frau Banse-
Hörnick eine weitere Verkehrsschau stattfinden.  
Fördermittel zum Forstsaal → es gibt nach Auskunft der 
Verwaltung keinen neuen Stand und keine Bestätigung von 
Fördermittel. → Die DSK hat im Auftrag der Verwaltung 
einen weiteren Fördermittelantrag gestellt.  
Eigenmittelanteil für das Besucherinformationszentrums: 
Wie erfolgt die Beteiligung des Amtes?  
Probleme für das Gewerbegebiet bei der Wiedereröffnung 
des Müllroser Wasserwerkes, wenn neue Brunnen in 
Richtung Müllrose angelegt werden. 

- Frau Labenz: Wie ist der Stand der Arbeit der Arbeitsgruppe 
Stadtleitbild? → Die Internetseite ist seit dem 12.10.2020 
geschaltet. Der Informationsfluss muss aber auch über die 
Fraktionen gesichert werden. 

- Bürgermeister Kühl: Es sind von einem Ingenieur 500,- € für 
ein Projekt der Schule zur Energiegewinnung mit dem 
Mühlrad und der Schlaube gespendet worden. 

 

 
12.  

 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil  

 

Ende: 19:13 Uhr 
 

 

 Nichtöffentlicher Teil  

 
13.  

 
Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 

 

 
14. 
 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 18.08.2020, nichtöffentlicher 

Teil 

 

 

 
15. 

 
Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit 
Gemarkung Frankfurt, Flur 115, Flurstück 87 u. 88, 
Beschlussvorlage 23/2020/067 
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16. 
 

 
Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Müllrose, 
Flur 1, Flurstück 710 Teilfläche, 
Beschlussvorlage 23/2020/068 
 

 
17. 

 
Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit 
Gemarkung Müllrose, Flur 13, Flurstück 33, 
Beschlussvorlage 23/2020/071 
 

 

 
18. 

 
Beratung und Beschluss über die Bestätigung der 
Eilentscheidung über die Angebotsabgabe für das bebaute 
Grundstück „Beeskower Straße 2“ in Müllrose 
 
Beschlussvorlage 23/2020/074 
 

 

 
19. 
 

 
Beratung und Beschluss über die Vergaben 
Brandschutzertüchtigung Bestand Kita „Schlaubespatzen“, 
Beschlussvorlage 23/2020/085 
 

 

 
20. 

 
Vergabe der Lieferung von Pflanzmaterial, Flächenvorbereitung 
(Pflügen ggf. Mulchen), Pflanzung, 
Beschlussvorlage 23/2020/088 
 

 

 
21. 

 
Information zur Internetseite und Logo der Stadt Müllrose  
 

 
 
 
 

 
22. 

 
Anfragen und Mitteilungen   
 

 

 
23. 

 
Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 
 

 

 
 
Stefan Härtel 
Mitglied der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


